



REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN (provisionales)

APMAS. 1. 3.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Aportado de Correos n.º 9

Talleres: Teléfono 1603

SUPERACION

por Jesús HUARTE

Creo sinceramente que esta obra debía guardar como centinela, la blancura de las cuartillas, tentación peligrosa para todos los que sienten la vocación de la pluma. ¡Superación! Cuando escribimos (para decir algo), alienta en nuestro espíritu la llama sutil que nos impulsa a llegar un paso más allá, donde otros creyeron ver la meta definitiva.

Todos los días, millares de cuartillas nacen con afán tumultuoso. Después de cada efímera, muere para renacer más bella bajo la forma de letra impresa. Pero al final de la jornada, ¿cuánta labor inútil, cuánto tiempo perdido! Es que falta el impulso vital de la superación.

En esta coyuntura heroica; cuando toda renace al calor de la victoria, los que, ocupando su puesto, hacen de la mesa de trabajo una trinchera y de la pluma un fusil, deben de hacer un alto en la lucha cotidiana, para meditar en esta sentencia de Ernest Hemingway, el gran escritor norteamericano, «Es inútil escribir nada que haya sido escrito a menos que pueda ser superado. Lo que un escritor de nuestros tiempos tiene que hacer es: escribir lo que no se ha escrito antes, o si no, superar lo ya hecho».

Bella sentencia; estímulo para los audaces frente para los no capacitados. Pero ¿cómo saber que lo que nosotros escribimos no lo ha sido hecho ya? Una dificultad fácil de resolver, si los que toman en serio la tarea de escribir, poseyeran la necesaria cultura y la debida audición. Si a nuestro Menéndez y Pelayo le parecía corta la vida faltándole tanto por leer, meditar nuestros escritores en la responsabilidad que les alcanza.

En todas las circunstancias extraordinarias surgen nuevos valores y plumas jóvenes salen a la palestra con un legítimo anhelo de triunfo. Ese hábito vigoroso se ve contrarrestado por la falta de madurez y de sentido crítico. Todos recordamos con cariño nuestras primeras cuartillas escritas con ilusión y creíamos que eran originales únicas. Poco a poco nuestro entusiasmo se ha ido enfriando. Hemos visto vuestras ideas expuestas de modo más brillante por otros que se nos adelantaron. No tuvimos un elemento necesario para la superación. Me contestaréis que con aquella céptica sentencia: «Nihil novum est sub sole», y os diré que siempre hay algo nuevo. Siempre la vida tiene alguna faceta oculta y desconocida; todavía existen en nuestra misma alma misteriosos continentes que explorar, mundos que descubrir. Descifren nuestro afán de superación.

No se diga que tal o cual obra es perfecta, insuperable. Quien puede definir lo indefinido y decir hasta aquí se puede llegar, no podrá pasar más allá cuando precisamente sentimos un acicate poderoso que nos impulsa a ello.

Y aun cuando la obra realmente fuera insuperable lo importante es que sintamos la llama sagrada: que en el libro, en el artículo escrito sobre el tema más sencillo, veamos la necesidad de hacer obra útil, de no repetir lo ya sabido hasta la saciedad, comprendiendo que lo más decoroso es callarse, cuando no se pueden ofrecer ideas nuevas, orientaciones provechosas, enseñanzas benéficas.

Si fuera verdad tanta belleza, qué resultados tan esplendidos! Se escribiría mucho menos, pero también infinitamente mucho mejor. No caería la desorientación en los lectores, ante el farrago de cosas anodinas, desconcertantes cuando no contradictorias. Desaparecería en absoluto esa fauna curiosa, que yo incluyo entre los que nunca sintieron afanes de superación. «Los definidores»; los que van diciendo: La Falange es esto o aquello, y dogmatizan, no con la cálida sencillez del camarada, sino con la fría afectación de los pseudo-doctores. Incurren en el pecado de querer definir, «ex motu proprio», lo que por ser movimiento, vida multiforme, no

puede caber en tan estrechos límites.

Estos son los pecantes de la superación. Ferporosos adoradores del dios bifronte: convidados de la última hora, que asisten al banquete al parecer con callada resignación, pero alimentando siempre ocultos deseos de ocupar los primeros asientos. Estos no conciben la lucha dura y tenaz, y luego el gozo de la superación; por eso convierten los veintiséis puntos palpitantes de vida en un manual de cálculo, donde todo está medido con la fría medida de las cosas muertas. Habría que recordarles a éstos que la Iglesia Católica no tiene más que un solo definidor, y esto en contados casos. No hay lugar a definiciones que introduzcan la anarquía doctrinaria de nuestro campo. Vivimos en un mundo que no busca definiciones, sino hechos. Nosotros, con la pluma, hemos de dar sensación de vigorosa juventud. Hemos de superar lo que otros fallan de empuje y de ideales, hicieron. Y esto, por el prestigio de la Falange, por nosotros mismos, separados por un abismo de aquellos que escribían bellamente, pero sin convicciones.

Llevamos dentro de nosotros, fuertemente prendido, el ideal de algo nuevo que el mundo espera, y cuya esperanza no podemos defraudar. Modesta, calladamente, contribuiremos a ello con la pluma en la mano y un ardiente deseo de superación en el espíritu. Con calor y sinceridad. Con el entusiasmo del que ayuda a la obra grande. Con la responsabilidad de que ella depende de nuestro esfuerzo común.

De fallar éste, seríamos protagonistas vergonzosos de la mixtificación mas cosas que habría de registrar la Historia.

Si niegas en el día de Navidad un sitio en tu mesa al combatiente, éste te negará un sitio en su mesa el día de la victoria.

Los carabineros rojos continúan sus atropellos

Pau.—El Cuerpo de Carabineros rojos continúa cometiendo en la frontera franco española toda suerte de atropellos. Los últimos sucesos son una prueba de ello. Además en la frontera de Puigcerdá han llegado en su impudicia a cambiar a los viajeros, la mayoría extranjeros, los billetes del Banco de España de las series que circulan con anterioridad al Movimiento que todos se llevan como los únicos válidos y auténticos por ser los de las series nuevas en circulación recientemente.

“Action Francaise” da la razón a Mussolini

Paris.—«Action Francaise» escribe que es necesario tener el valor de confesar que la retirada de Italia de la Sociedad de las Naciones le ha asestado un golpe mortal y que la testarudez francesa al exaltar la seguridad colectiva en el cuadro de la Sociedad de las Naciones es sencillamente ridícula.

Mussolini tiene razón—dice el periódico—cuando afirma que la Liga no representa más que un sistema de alianzas inicuas. Si Suiza reclama un régimen especial en el seno de la Sociedad de las Naciones, es de temer que su ejemplo sea imitado por otros países.—Stéfani.

División de opiniones

Washington.—El Congreso, donde el incidente del «Panay», ha tenido viva repercusión, continúa dividido entre los que piden la retirada de los navios americanos, a una neutralidad severa y los que creen en la necesidad de una política más enérgica de defensa y protección de bienes y vidas de americanos.—Stéfani.

La Aviación nacional bombardea Bujaraloz

Burgos.—La nieve y las lluvias continúan en todos los frentes haciendo imposible toda actividad guerrera. La aviación aprovecha los raros momentos de bonanza para volar sobre las líneas enemigas. En el día de ayer los aparatos nacionales bombardearon Bujaraloz, centro importante de la retaguardia en el frente de Aragón.—Stéfani.

Un diputado argentino mata, en la cámara, a otro

Buenos Aires.—Esta tarde en la Cámara de los Diputados de la provincia de La Plata, el diputado radical Mario Bessone después de corta y violenta discusión, disparó cinco tiros contra el diputado demócrata Fortunatto Chiappara, causándole la muerte. Los móviles de la agresión parecen ser antiguas diferencias. El diputado Bessone se encuentra detenido en el palacio legislativo.—Stéfani.

No está bien, Eden; no está bien

London.—Attlee está muy disgustado porque no consigue que Eden entre por el ar de hacerle su fugo a su sarampión sovietizante. Ayer en los Comunes, Eden no quiso contestar a Attlee y se le marchó como una anguila. Attlee, ante esto, no sabe ya qué hacer.

Se rechazan dos ataques rojos a nuestras posiciones del frente de Teruel

concentraciones concentraciones en los pueblos rojos para el frente.

En la madrugada última las fuerzas rojas se situaron en las posiciones de punto de partida y a primera hora atacaron. En la primera intentona las fuerzas enemigas han tenido tiempo de llegar cerca de nuestras líneas; han sido recibidas con una lluvia de granadas de mano y de ametralladoras. Se les ha contenido primero y rechazado después. Pocas horas más tarde volvían a atacar. Pero al hacerlo pasaban sobre los cadáveres de los caídos en la intentona anterior. La segunda intentona ha sido tan desastrosa para los rojos como la primera, en la que se dejaron varios centenares de muertos.

Esperamos a mañana cuando nuestros soldados terminen su piadosa labor de dar tierra a los milicianos muertos para saber el número exacto de éstos y el valor de nuestra victoria.—Logos.

La prensa polaca frente a la Sociedad de las Naciones

Varsovia.—El periódico “Die Politiscen”, órgano del ministerio de Negocios Extranjeros, publica una declaración de dicho ministerio sobre las relaciones de Polonia con la Sociedad de Naciones. La Sociedad de Naciones, dice el periódico, no sólo se ha apartado de toda idea de universalidad, sino que ha cesado también de desempeñar un papel fundamental como institución europea.

Polonia se encuentra en la actualidad ante el problema de cómo reglamentar en el porvenir sus relaciones con la Sociedad de Naciones porque si la institución ginebrina marca la tendencia de combatir todas las doctrinas políticas, el Gobierno polaco tendrá que observar si aquella está en contradicción con los principios fundamentales de su política o no y con arreglo al resultado de sus observaciones reglamentará en el porvenir sus relaciones con la Sociedad de Naciones. Con esta declaración el Gobierno polaco quiere decir que no podrá adherirse a una institución que no sea o no quiera ser otra cosa que una sociedad de los Estados liberales y democráticos dedicada a combatir a los Estados totalitarios.

En los círculos políticos se dice que la declaración de la “Polnicet Politescen” en información constituye una seria advertencia.

Visado por la censura

Tú, que todo lo debes al sacrificio de los combatientes, ¿Qué has dado por ellos?

Parte Oficial de Guerra

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 15 de Diciembre de 1937:

En el sector de Teruel han sido rechazados dos ataques del enemigo que dejó el campo cubierto de cadáveres, que siguen recogiendo nuestras tropas a la hora de dar el parte.

Salamanca de Diciembre 15 de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

Soldados de España

El Arma de Artillería

(Servicio especial de la Agencia LOGOS)

¡Artilleros, artilleros, Marchemos siempre unidos... siempre unidos!

Lentamente con sordo estruendo avanzan por la carretera de X sombras fantasmales que, emborrachadas por los acordes de sus himnos y defendiéndose de la persistente lluvia con sus capotones, marchan con confianza siguiendo los pasos del caballo sobre el que monta su capitán.

El transcurso de las horas sólo se nota por el dolor que el frío va dejando sentir en sus cuerpos húmedos; por eso, de tarde en tarde, los oficiales, que, durante toda la marcha, van animando con sus bromas, mandan ¡a tierra! y de esta forma continuamos el camino para que el Ejército haga reaccionar nuestras terribles piernas. A nuestro paso vamos dejando pueblos sobre los que se ven claramente los destrozados producidos por los rojos en su huida.

Son las primeras luces de la madrugada, llegamos a un pueblecito. De sus casas medio derrumbadas empiezan a salir, para concentrarse, las tropas que han de tomar parte en la operación, y cuya protección nos está confiada. Se adelanta el capitán para recibir órdenes, y, a su vuelta, nos hace salir de la carretera, campo traviesa, para entrar en posición.

La lluvia de toda la noche hace que las ruedas se entierran; ¡menos mal! el trabajo de avanzar las piezas, brazos, para ayudar al ganado nos hace echar fuera el frío concentrado durante la marcha.

Suena la fusilería de nuestras fuerzas, y al contestar la de ellos, varios proyectiles de infantería se aplastan contra los escudos de nuestros cañones. Esto dura poco; pronto las tropas, desplegadas ya, avanzan: van en primera línea, Tercio, Regulares y un Batallón de Bailén; ante su avance, incapaces de contestarles, los rojos emprenden la retirada.

Un enlace del jefe de la columna entrega un parte al capitán. A su voz de mando las piezas cambian de dirección; los carros rusos han aparecido; y tiran y tiran sobre nuestra infantería y abandonando a la batería contraria y sin preocuparnos del intenso fuego que sobre nosotros hacen, procuramos con el nuevo acorazado de los infantes, no sin que antes sintamos próximos algunos de sus proyectiles.

Un de los alcanza directamente a un compañero, el cual inmediatamente es retirado al puesto de socorro; la batería enemiga no nos ha olvidado, uno de sus disparos oculta con los humos de su explosión la tercera pieza; el oficial se acerca, alienta a los caídos y se fija quiénes son los que los han de sustituir y es entonces cuando la voz de: ¡fuego rápido! ¡Fuego disparos por pieza! del capitán, nos hace comprender que el tiro está perfectamente corregido; esto significa que será eficaz; que el enemigo no podrá resistir; y el esfuerzo llega al máximo sabiendo que la Infantería, una vez más, se sentirá apoyada por nosotros; y damos por bien empleado el sacrificio exigido a nuestros compañeros.

Llega a nosotros la noticia que el nuevo pueblo está dominado; comprobada, puesto que al ser retirada la batería enemiga nos ha dejado de tirar. A media tarde, llega la orden de que avancemos; esto es duro, por estar las piezas enterradas, pero la alegría de la nueva victoria nos da ánimos y pronto la batería está en marcha. Aún no ha llegado el descanso para el artillero; las tropas que avanzan en segunda línea, están en los parapetos y para completar la defensa contra un posible ataque de carros, nos fijan nuevas posiciones próximas a ellas, donde hemos de pasar la noche.

Con la obscuridad se extreman las precauciones; los escuchas vigilan con toda atención... y, protegidos por una pieza dos centinelas fuman un pitillo amigablemente; una corriente de mutua simpatía corre entre ellos; son verdaderos hermanos; uno a otro se defienden, pasan por los mismos peligros e iguales penalidades; sólo se diferencian en que a la luz de sus cigarrillos brillan los emblemas de Infantería y Artillería.

Frente de Madrid.—II Año Triunfal.

Se rechazan dos ataques rojos a nuestras posiciones del frente de Teruel

concentraciones concentraciones en los pueblos rojos para el frente.

La prensa polaca frente a la Sociedad de las Naciones

Visado por la censura

Tú, que todo lo debes al sacrificio de los combatientes, ¿Qué has dado por ellos?